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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
JURAMENTACIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA DE  
LA FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES DE ABOGADOS (FEDAES) 
01 DE OCTUBRE DE 2008 
 
 
ES UN PRIVILEGIO PARTICIPARA EN ESTE ACTO DE JURAMENTACIÓN DE LA NUEVA 
DIRECTIVA DE LA FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES DE ABOGADOS, ENTIDAD QUE TRABAJA 
NO SOLO POR EL FORTALECIMIENTO DEL GREMIO, SINO QUE TIENE SOBRE SUS 
HOMBROS LA ENORME RESPONSABILIDAD CON NUESTRA SOCIEDAD. 
 
DIGO ESTO PARA RECORDAR ANTE EL PAÍS, QUE LA FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES DE 
ABOGADOS DE EL SALVADOR, ES LA ENCARGADA POR MANDATO DE LEY COMO SU 
PRESIDENTE LO HA RESEÑADO MUY BIEN DE ORGANIZAR Y ADMINISTRAR LAS 
ELECCIONES PARA CANDIDATOS A MAGISTRADOS DE LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA, Y 
DE SUPERVISAR EL ESCRUTINIO DE LA VOTACIÓN MEDIANTE LA CUAL SE ELIGE A LOS 
CONCEJALES DEL CONSEJO NACIONAL DE LA JUDICATURA. 
 
SIN DUDA, SON RESPONSABILIDADES ENORMES E INDELEGABLES DENTRO DEL 
ENGRANAJE QUE HACE FUNCIONAR EL SISTEMA POLÍTICO Y EL SISTEMA JUDICIAL. 
NACIONAL. 
 
EN NUESTRO GOBIERNO CELEBRAMOS QUE UN GREMIO TAN IMPORTANTE COMO ESTE 
TRABAJE UNIDO, NO SOLO POR LAS RESPONSABILIDADES QUE DEBE CUMPLIR ANTE LA 
SOCIEDAD, SINO PORQUE ELLO GARANTIZA UNA FORMACIÓN Y ACTUALIZACIÓN 
PROFESIONAL PERMANENTE ENTRE SUS AGREMIADOS. 
 
APROVECHO ESTE MOMENTO PARA RECONOCER LOS ESFUERZOS GREMIALES QUE 
DESDE HACE MAS DE 40 AÑOS REALIZAN, CON EL FIN DE FORTALECER LOS LAZOS  DE 
COOPERACIÓN Y SOLIDARIDAD ENTRE LOS PROFESIONALES DEL DERECHO Y EN EL 
MOMENTO DEL DESARROLLO DE LA CULTURA JURÍDICA DEL PAÍS. 
 
TODOS SABEMOS QUE EN EL SALVADOR COMO EN EL RESTO DE PAÍSES DE LA REGIÓN 
CENTRO Y SURAMERICANA, ESTAMOS LIBRANDO UNA ENORME BATALLA CONTRA EL 
FLAGELO DE LA DELINCUENCIA. 
 
PARA TENER ÉXITO NO SOLO BASTA BUENA VOLUNTAD, RECURSOS ECONÓMICOS, 
EFECTIVOS Y VALIENTES POLICÍAS, TAMBIÉN ES IMPORTANTE CONTAR CON UN MARCO 
LEGAL MODERNO. 
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ME REFIERO A ESOS INSTRUMENTOS  QUE PERMITAN A FISCALES Y JUECES EN SU LABOR 
INVESTIGADORA, CONTAR CON NOVEDOSAS HERRAMIENTAS QUE CIERREN AQUELLOS 
VACÍOS POR DONDE SE ESCURREN LOS DELINCUENTES.  
 
POR ESO ES QUE HOY SE HACE NECESARIO UNA NUEVA NORMATIVA COMO ES  CÓDIGO 
PROCESAL PENAL Y LAS REFORMAS LEGALES, QUE PERMITAN POR EJEMPLO LAS 
ESCUCHAS TELEFÓNICAS, PARA EFECTOS DE INVESTIGACIÓN DEL DELITO. 
 
LA COMUNIDAD JURÍDICA DE EL SALVADOR ATRAVIESA POR UN MOMENTO 
TRASCENDENTAL, PUESTO QUE EN LA ACTUALIDAD SE ESTUDIAN, UN NUEVO CÓDIGO 
PROCESAL PENAL  Y SE HA MODERNIZADO LA LEGISLACIÓN PROCESAL CIVIL, Y 
MERCANTIL, RECIENTEMENTE APROBADA POR NUESTRA ASAMBLEA LEGISLATIVA ENTRE 
OTRA LEGISLACIÓN QUE SE HA MODERNIZADO  Y HA MEJORADO EL CLIMA PARA HACER 
NEGOCIOS EN EL PAÍS. 
 
CONSIDERO QUE LA LABOR  DEL GREMIO DE ABOGADOS TIENE SIGNIFICADO E 
IMPORTANCIA AL APORTAR LOS CONOCIMIENTOS TÉCNICOS PARA QUE DICHA 
NORMATIVA SEA EFECTIVA. 
 
ESTAMOS EN UN PROCESO DE DISCUSIÓN INTERESANTE, QUE AL FINAL LO QUE BUSCA 
ES LA PROTECCIÓN DE LA SOCIEDAD Y MODERNIZACIÓN DE NUESTRAS LEYES. TODO 
ELLO SE LOGRARA AL AGOTAR LOS MECANISMOS DE DISCUSIÓN Y PARTICIPACIÓN QUE 
NOS DA LA DEMOCRACIA. 
 
LOS DIPUTADOS DE NUESTRA ASAMBLEA LEGISLATIVA DEBEN ESCUCHAR A TODOS LOS 
SECTORES QUE SE PRONUNCIEN AL RESPECTO, PRINCIPALMENTE LOS GREMIOS DE 
ABOGADOS. 
 
HE MENCIONADO TODO LO ANTERIOR EN REFERENCIA A LAS ATRIBUCIONES QUE COMO 
FEDERACIÓN DE ABOGADOS TIENEN, ESPECIALMENTE A LA DE SOLICITAR  POR LA 
PROMULGACIÓN DE NUEVAS LEYES O REFORMAS DE LAS MISMAS, CUANDO ELLO FUERE 
NECESARIO. 
 
COMO PROFESIONALES DEL DERECHO USTEDES MEJOR QUE NADIE SABEN QUE LA 
CARACTERÍSTICA FUNDAMENTAL DE LA DEMOCRACIA, ES EL IMPERIO DE LA LEY  EN 
ARMONÍA CON NUESTRA CONSTITUCIÓN DE LA REPÚBLICA, SOLO ASÍ GARANTIZAMOS LA 
IGUALDAD DE LAS PERSONAS, ASÍ COMO LA SEGURIDAD DE LOS INDIVIDUOS FRENTE AL 
ESTADO. 
 
SON PREMISAS QUE COMO GOBERNANTE MANTENGO SIEMPRE PRESENTES, AL IGUAL 
QUE AQUELLAS RELACIONADAS CON LA DEFENSA DE LAS LIBERTADES Y LA 
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NECESIDADES QUE SEAMOS INCLUYENTES EN TODAS LAS DECISIONES QUE TOMEMOS 
EN ESTE CASO DESDE EL ÓRGANO EJECUTIVO. 
 
ANTES DE FINALIZAR INTERVENCIÓN, QUISIERA DECIRLES QUE DURANTE ESTA SEMANA, 
PLATICABA CON EL MINISTRO  Y VICEMINISTRO DE SEGURIDAD PÚBLICA Y JUSTICIA, EN 
EL SISTEMA JUDICIAL, EN EL SISTEMA CARCELARIO MÁS BIEN SALVADOREÑO, TENEMOS  
YA MÁS DE 20 MIL REOS, AL LLEGAR A ESTA ADMINISTRACIÓN EN EL AÑO 2004, HABÍAN 12 
MIL REOS, AHORA TENEMOS 20 MIL REOS, GRACIAS AL FIDEICOMISO PARA LA SEGURIDAD 
Y LA EDUCACIÓN, ESTAMOS CONSTRUYENDO LAS CÁRCELES, ESTAMOS CONSTRUYENDO 
TODO ESTE (…), PERO SÍ DEBO RECONOCER QUE GRAN PARTE DE ESTAS PERSONAS 
QUE YA ESTÁN TRAS LAS REJAS, MUCHOS DE ELLOS HAN SIDO CONDENADOS, HA HABIDO 
UNA EFICIENCIA EN EL SISTEMA JUDICIAL  QUE LA HE RECONOCIDO EN LOS ÚLTIMOS 
CUATRO AÑOS, NO SOLO PORQUE SE ESTÁN QUEDANDO EN LAS CÁRCELES PORQUE NO 
SE TRATA DE LLENAR LAS CÁRCELES Y COMPLICAR EL SISTEMA CARCELARIO NACIONAL, 
ME REFIERO A JUICIOS JUSTOS, ESCUCHAR AL ACUSADO Y POR SUPUESTO PROCEDER  
DE ACUERDO A LAS PRUEBAS A CONDENAR A UNA PERSONA. 
 
POR ESA RAZÓN QUIERO DECIRLES, EL PRESUPUESTO NACIONAL, ESTA PRESENTADO  A 
LOS SEÑORES DIPUTADOS, AHÍ EN ESE PRESUPUESTO HAY DESARROLLO, HAY 
OPORTUNIDADES DE EMPLEO, HAY UNA INVERSIÓN PÚBLICA LA MAYOR EN LA HISTORIA  
DE 710 MILLONES DE DÓLARES QUE CONTEMPLA EL 50 POR CIENTO DE INVERSIÓN EN 
EDUCACIÓN Y EN SALUD  EN LO QUE RESPECTA AL ORGANI EJECUTIVO Y ES UN 
PRESUPUESTO EQUILIBRADO. NOSOTROS QUISIÉRAMOS  INVERTIR MÁS, PERO TENEMOS 
QUE TRABAJAR CON LA REALIDAD. 
 
EL PAÍS ESTA (…) ESPERANDO LO QUE OCURRA EN ESTA CRISIS ECONÓMICA DE LA QUE 
VENIMOS HABLANDO NO ES UNA CRISIS DEL CAFÉ, ES UNA CRISIS DE ALIMENTO, ES UNA 
CRISIS DE FALTA DE LIQUIDEZ  EN EL SISTEMA BANCARIO INTERNACIONAL, POR CIERTO 
ESTAMOS DÁNDOLE SEGUIMIENTO. 
 
EN LAS PRÓXIMAS (…) EL SENADO DE LOS ESTADOS UNIDOS TOMAR UNA DECISIÓN 
FUNDAMENTAL PARA SALVAR TODO EL SISTEMA HIPOTECARIO NORTEAMERICANO Y AQUÍ  
COMIENZA UNA DISCUSIÓN DE QUE LE TOCA AL ESTADO Y QUE LE TOCA AL MERCADO, 
HAY PERSONAS QUE HAN HECHO COMENTARIOS DE TODO TIPO, YO TENGO MIS PROPIAS 
OPINIONES AL RESPECTO, CREO EN EL MERCADO, UN MERCADO ABIERTO, PERO CON UN 
ESTADO FUERTE QUE RESUELVA POR EJEMPLO LOS PROBLEMAS QUE ESTA TENIENDO 
LOS ESTADO UNIDOS. 
 
ALGUNOS PAÍSES HAN DICHO QUE NO VAN A TENER PROBLEMA, YO DUDO QUE NO HAYA 
UN SOLO PAÍS EN EL MUNDO  QUE NO TENGA PROBLEMAS CON LA CRISIS ACTUAL EN LA 
PRINCIPAL ECONOMÍA, EL PRINCIPAL COMPRADOR  QUE TIENE EL MUNDO QUE ES 
ESTADOS UNIDOS. 
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OJALÁ QUE SE RESUELVA, POR SUPUESTO QUE LA SOLUCIÓN DE UN PROBLEMA COMO EL 
DE LOS ESTADOS UNIDOS EN DONDE HA COMENZADO LA FUSIÓN DE BANCOS  O LA 
COMPRA DE BANCOS Y LA INTERVENCIÓN DEL ESTADO EN ESTE CASO PORQUE YA 
OCURRIÓ INCLUSO EN EL SALVADOR, ME PARECE OPORTUNA, PORQUE SE CAE EL 
SISTEMA NORTEAMERICANO CON LAS HIPOTECAS Y TENDRÍAMOS CONSECUENCIAS QUE 
NO LOS PODEMOS NI SIQUIERA IMAGINAR. 
 
 FINALIZO MI BRECE INVERSIÓN, FELICITÁNDOLO SEÑOR PRESIDENTE POR LA 
RESPONSABILIDAD QUE USTED ASUME HOY Y A LOS MIEMBROS DE ESTA NUEVA JUNTA 
DIRECTIVA, QUIENES SIN DUDA TRABAJAN POR LA IGUALDAD DE SUS MIEMBROS, EL 
CUMPLIMIENTO DE LOS PRINCIPIOS DE LA FEDERACIÓN Y DE TODAS LAS ATRIBUCIONES 
QUE LES CORRESPONDEN. 
 
LES AGRADEZCO MUCHO QUE ME HAYAN INVITADO SIEMPRE, LES DESEO ÉXITOS COMO 
GREMIO Y COMO PROFESIONALES. REITERAMOS NUESTRA CONFIANZA QUE SEGUIRÁN 
DANDO LO MEJOR DE SÍ PARA FAVORECER A NUESTRA QUERIDA TIERRA CUZCATLECA. 
 
MUCHÍSIMAS GRACIAS, QUE DIOS  BENDIGA  A LA DIRECTIVA, QUE TENGAN ÉXITOS Y A 
TODOS USTEDES.. 
 


